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本报记者走访江西体彩实体门店形象建设工作

江西：“擦亮”体彩品牌

创新在体彩工作中的体现无处不在。2018 年下半年以来，在江西省体彩中心的牵头下，11 个分中心、120 余名专管员、近 3000 名业主通力合作，省内近
3000 家体彩店装修焕然一新。2018年 12 月，《中国体彩报》记者实地走访江西省中心及省内多家体彩网点，探访实体门店形象建设工作中的创新细节。

姻记者田金华 实习记者王红亮报道
2018 年 12 月上旬，江西省近 3000 家体彩实体门店形象建设工作全部完工并验收合格。自此，走在江西

全省大街小巷，看到的体彩店均整洁大气、明亮舒适，有赏心悦目之感。这幕图景的呈现，是江西体彩从省中心
到 11 个分中心，到 120 余位专管员，再到近 3000位业主合力奋战的成果。表面看起来，这近 3000 家实体门
店大规模施工到完工仅半年时间，这半年期间还经历了一个月的世界杯，也就是说满打满算四个多月时间。然
而事实上，这项被定为全省 2018 年重中之重的工作，从最初的设计、规划、申请到最终的完成历时两年多。

台上一分钟，台下十年功。这期间的艰辛对所有参与者而言都无异于蜕了一层皮。这层皮蜕得相当艰难，
是大家相互支撑着熬过了无数次摸底、分析、沟通、培训、动员、跑腿、汇报、拍桌子、立军令状、打气、鼓励，最终
咬牙坚持下来的。可以说，对其中每位参与者都是一次心性磨砺的过程。

江西省内 4000 家网点业主袁
4000种个性袁4000种情况遥要让这
么多人统一思想统一认识袁无异于
一场艰难跋涉遥

培训先行遥 省中心先对全省分
中心主任及副主任进行培训袁 讲解
此项工作的意义尧要点与推进方式曰
然后分中心培训各自专管员曰 最后
专管员再一对一找业主沟通遥 据统
计袁 仅省中心组织的面向分中心主
任尧 副主任的培训就达 10次以上袁
面向全省专管员的大规模培训达 4
次之多遥 培训会上不仅有互帮互助
提供解决方案的温馨场面袁 也有分
中心主任尧副主任尧专管员立军令状
的紧张氛围遥开弓没有回头箭遥这项
工作打一开始袁 每个人都是其中重
要一环袁容不得掉链子遥

样板店建设同时进行遥省中心
建好样板店后袁也要求分中心在每
个地市尧县均选取双机店尧单机店
各一个建设成高标准样板店袁便于
随时组织专管员尧 业主直观感受尧
观摩袁听取样板店业主现身说法遥

2018年 6 月份袁 进入具体实
施阶段遥分中心实行非常严格的考

核机制袁要求专管员将任务层层分
解袁月度任务 尧周度任务到每日工
作进展袁 分中心都要心中有数袁做
到精细把控袁每日督促遥 如果工作
进度不到位袁从专管员到分中心副
主任尧主任都要被扣分遥 积分与薪
酬挂钩遥

与此同时袁省中心从部长到主
任助理都亲自到各地市尧各片区进
行个性化指导遥每到一处至少待四
五天袁直接陪专管员到网点了解情
况袁做业主的思想工作袁提供解决
方案袁给予现场指导遥

按照先易后难尧先近后远的策
略袁争取以点带片尧以片带面遥先找
好沟通的业主做工作袁请他们起带
头示范作用遥 其余业主袁则需要专
管员甚至分中心主任尧副主任多次
反复上门沟通遥这个过程最考验心
性袁也最磨砺心性袁用 野跑断腿尧磨
破嘴冶形容袁一点儿不为过遥期间恰
逢四年一届的世界杯开启袁为不影
响门店正常销售袁需要更多方法与
智慧遥

对于那些抵触到底尧实在难以
说服的业主袁 要求其签署承诺书袁

承诺其本人自愿放弃本次形象建

设袁对于今后可能的政策影响表示
接受遥 承诺书面前袁又能争取一部
分业主遥

业主同意参与建设也只是走
出了万里长征一小步袁施工中还会
遇到各种各样的困难与问题袁需要
专管员 尧分中心尧省中心一件一件
去解决遥

最后一关袁验收环节遥 这个环
节若不严厉袁前面所有工作都成了
无用功遥验收分三级院第一级袁分中
心按照详细的标准要求袁例如代销
证的位置尧logo 的距离等袁 从协调
性尧竞争性尧实用性三方面衡量先
进行验收曰第二级 袁各地市交叉验
收遥 互相提意见袁整改袁完善曰第三
级袁省中心验收遥每级验收袁验收人
都要签字备案袁终身负责遥

就这样 袁 通过苦口婆心讲道
理尧设身处地找办法与强硬管理相
结合的方式袁 全省近 4000家实体
店袁除一些实在没有条件参与的门
店外袁 其余 2764家门店均保质保
量完成了本次形象建设升级改造袁
整体比原计划提前了 20天遥

说起这段历程 袁南昌市专
管员刘峰说院野前期像保姆袁后
期像婆婆遥 冶

刘峰所在的西湖区属于
老城区袁 门店基本都是老店袁
80%的店已经营业 5 年以上袁
50%的店营业 10年以上遥且业
主年龄普遍偏大 袁 思想转变
慢 袁精力不济 袁体力上也有限
制遥 一次次的说服工作之后袁
业主们好不容易同意参与改
造 袁却没有能力找电工 尧刮瓷
工尧广告公司遥 于是袁刘峰就像
保姆一样几乎包揽了所有活
计袁帮着找工人尧找广告公司遥
若实在找不到袁刘峰就自己动
手遥

然而建设完成后袁有些业
主因为习惯问题 袁本来焕然一
新的店没过几天又变得乱糟
糟遥 刘峰又得像个野婆婆冶一样
时不时上门督促尧维护遥

刘峰所讲很有代表性遥 对
此袁业主们也看在眼里遥

南昌市红谷滩 01642 网
点是家双机店袁中过 4 次二等
奖袁是附近彩友公认的中奖福
地遥 因其销售业绩不错袁南昌
分中心很重视袁将其列为第一
批建设名单遥 然而业主蔡春青
担心店里环境改变影响 野风

水 冶袁一直比较抵触遥 于是袁专
管员裘磊一次一次上门做工
作 袁分中心副主任也亲自上门
4次遥最终袁业主一方面看到完
成建设的门店确实深受好评 袁
一方面被工作人员的诚心感
动 袁终于同意参加 遥 建设完成
后 袁店忽然变大了似的更敞亮
了 袁彩友们也评价坐在店里心
情更舒展了遥 蔡春青很开心 遥
巧合的是 袁刚建设完 袁店里就
又揽获了一个大乐透二等奖 遥
蔡春青的顾虑彻底打消了遥

叶中国体彩报 曳 记者进店
采访时袁蔡春青兴奋地翻着手
机照片袁给记者讲述门店建设
前后的变化 袁喜悦之情溢于言
表 遥 她笑着说 院野咱们中心领
导 尧专管员确实很辛苦 遥 他们
第一批就找我袁我却最后一批
才答应遥 他们前前后后来了很
多次遥 施工过程中袁还来了好
几次 袁 给我提出了很多好建
议 袁很感谢他们 遥 其实要知道
效果这么好袁我早就同意了遥 冶

南昌市赣江新区专管员
徐宇超负责的区域有家店本

来是兼营店 袁兼营联通 袁建设
的过程中干脆退掉了联通业
务 袁转型为了彩票专营店遥 可
见业主对这项工作的认可度遥

本次实体门店形象建设
工作的成果是不言而喻的 袁然
而袁这枚成果对于江西体彩中
心而言并不是终点袁而是一个
新的起点遥

经核算袁本次实体门店形
象建设工作 总计补贴 费用
2100余万元遥江西体彩中心主
任助理杨晓春告诉叶中国体彩
报 曳 记者 院野作为责任彩票机
构袁 我们要为这 2100 余万元
负责任遥 这点 袁在设计方案之
初就想好了遥 冶

叶2018年实体门店建设方
案 曳从建立管理制度 尧强化日
常巡店尧强化日常维护三方面
以保障本次门店形象建设的
成果遥

建立管理制度 院省中心制
定 叶江西省体育彩票销售门
店管理办法 曳尧叶专管员门店
日常管理办法 曳及 叶星级门店
管理办法 曳袁明确专管员日常
管理工作 袁 规范门店经营行
为 遥 同时 袁 建立门店建设档
案 袁将门店建设时间 尧内容 尧
验收人等详细信息录入门店
管理平台 遥 一方面作为档案
备查 袁 一方面由系统给予维
护提示 遥 比如 袁桌子 尧走势图

等临界使用期限时 袁 系统就
能及时预警遥

强化日常巡店 院 一是省
中心通过实体渠道管理系统
的巡检功能 袁 每月定期发布
巡检任务 袁 对门店陈列情况
进行检查 曰 一是省中心定期
组织渠道小组成员进行实地
检查 遥 检查结果均列入分中
心主任 尧 副主任及专管员当
月渠道工作考核遥

强化日常维护院对于门店
如何做到妥善维护门店建设
成果尧 正常使用门店设施尧规
范广宣品的张贴尧及时更新销
售信息尧保持店内环境卫生做
了详细规定遥

叶星级门店管理办法 曳实
行积分制管理 袁由专管员每月
例行 袁分中心 尧省中心抽查的
方式 袁根据设施维护 尧店内环
境卫生等不同分值权重给门

店打分遥 每个季度进行评比 袁
评选野优秀之星冶遥 星级积分高
的门店 袁给与奖励 曰积分低的
门店 袁提出警告 袁降低星级甚
至取消星级遥 将制度与日常巡
检 尧日常维护相结合 袁督促门
店维护好建设成果袁真正 野擦
亮冶体彩品牌遥

2009 年 袁江西体彩响应国家
体彩中心的倡导袁 面向全省实体
门店实施了一次形象升级改造 遥
此次改造持续到 2011 年结束 袁之
后再无大面积更新 遥 大多店的店
面招牌经过六尧 七年的风吹雨打
变得灰头土脸袁 一些门店残破的
喷绘布在风中肆意飘摇 袁 不太雅
观遥 店内墙体斑驳 尧光线灰暗 袁设
施陈旧老化 尧残缺不全袁各种电线
信号线在头顶随意盘绕 袁 杂乱不
堪遥 这些既严重影响体彩品牌的
形象袁又滋生安全隐患 遥

加上 袁2015 年网络售彩被叫
停后袁一大批习惯线上消费的年轻
彩民尧新彩民回流遥 这些彩民在享
受购彩时更注重购彩体验袁对彩票
实体门店的环境尧设施尧服务都有
高标准高要求遥 这让设备陈旧尧环
境邋遢尧服务老套的实体门店深感
无力招架袁形成与市场需求脱节的
尴尬局面遥

而且袁随着房租尧水电费尧聘请
销售员工资等经济成本的上涨袁门
店生存压力日益增大遥 如此环境
下袁 门店业主虽想拓展彩民群体袁
拉住新彩民尧年轻彩民以赢取更大
的生存空间袁又囿于自身能力不知
从何做起袁只能被动困在原地遥

这些袁 都被省中心看在眼里遥
2016 年初袁 实体门店形象建设工
作即被提上会议议程袁会议决定由
主任助理杨晓春牵头制定建设方

案与建设手册遥在邀请相关专家进
行严谨的评估与核算袁并经过多次
论证与修订后 袁2017年初袁最终版
叶2018 年实体门店建设方案 曳完
成遥同年 11月袁向国家体彩中心提
交了申请遥

省中心将本次实体门店形象建

设工作作为责任彩票工作的一部分
认真部署袁命名为 野耶擦亮 爷体彩品
牌冶袁 定为 2018年全省工作重中之
重袁决计全省上下通力大干一场遥
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